



**Invitation presse**

## **Elève et malade... malade mais élève !**

**Une journée d'étude consacrée à l'enseignement  
pour les jeunes malades hospitalisés**

**Mardi 26 mai 2009**

**Quelle offre d'enseignement proposer à des enfants et des jeunes dont le parcours scolaire est interrompu pour des raisons de santé ? C'est la question à laquelle tentera de répondre la journée d'étude consacrée à l'enseignement spécialisé de type 5 (à l'attention des jeunes hospitalisés), le mardi 26 mai prochain.**

L'École Escale offre un enseignement à l'intention de jeunes malades dans différents hôpitaux de la région de Bruxelles et d'Ottignies, dont les Cliniques universitaires Saint-Luc. Partenaire clé dans la restauration du savoir-être et dans l'élaboration du savoir-devenir du jeune hospitalisé, l'École est centrée sur la transmission du savoir et du savoir-faire : elle rend au jeune malade son statut d'élève. En contribuant au maintien ou à la restauration de la dynamique personnelle de l'enfant, l'École veille à ce que l'enfant ne soit pas seulement objet de soins mais demeure acteur de sa vie, par la gestion des outils pédagogiques que l'école met à sa disposition.

Cette journée d'étude, organisée à l'initiative de l'Association des Pédagogues Hospitaliers (A.P.H.) et avec le soutien de l'IFC (Institut de Formation en Cours de Carrière), est répartie entre projections (réalisations d'élèves), exposés et ateliers. Sous un éclairage philosophique, pédagogique et sociologique, trois orateurs (**Albert Jacquard, Gabriel Ringlet et Jacques Liesenborghs**) aborderont le thème de l'enseignement spécialisé de type 5, en revisitant les partenariats et le positionnement des divers intervenants (école, médecins, famille), et en aidant à (re)définir l'identité, le rôle et la mission des pédagogues hospitaliers.

Cette journée d'étude se déroulera **le mardi 26 mai 2009 de 8h15 à 17h00**

**à l'auditoire clinique « C » Roi Baudouin (niveau - 3)  
des Cliniques universitaires Saint-Luc**

**Avenue Hippocrate, 10 - 1200 Bruxelles**

Au programme :

8h15 – 9h00 : accueil et projection du film « L'école à l'hôpital » - C'est la Vie

9h00 – 9h15 : ouverture de la journée par Christian Lieutenant, président de l'Association des Pédagogues Hospitaliers

9h15 – 10h05 : « Comment faire de sa blessure une grâce ? » par Gabriel Ringlet

10h10 – 11h : « Crise de l'éducation... école malade » par Jacques Liesenborghs

11h - 11h30 : pause café

11h30 – 12h20 : « De l'Individu à la personne » par Albert Jacquard

12h30 – 13h50 : pause de midi

14h – 14h20 : « Tous scolarisables ? Quelle Ecole ? Quel enseignant à l'hôpital ? » par Claudine Deschepper (enseignante et logopède)

14h20 – 15h50 : ateliers pratiques

15h50 – 16h15 : « La philosophie de l'intégration » par Danielle Pécriaux, Présidente du Conseil Supérieur de l'enseignement spécialisé et inspectrice honoraire de la Communauté française

16h15 – 17h00 : Echanges plus informels autour du verre de l'amitié

En savoir plus :

- Le site de l'Association des Pédagogues Hospitaliers de la Communauté française de Belgique : [www.aph.be](http://www.aph.be)
- Le site de l'Association européenne des Pédagogues Hospitaliers : [www.hospitalteachers.eu](http://www.hospitalteachers.eu)
- Le site de "L'École Escale" asbl : [www.md.ucl.ac.be/escale](http://www.md.ucl.ac.be/escale)

### Plus d'informations

**Olivier Durdu**, pédagogue hospitalier et membre de L'École Escale

tél. 02 764 23 80, [olivier.durdu@ac-nancy-metz.fr](mailto:olivier.durdu@ac-nancy-metz.fr)

**Christian Lieutenant**, directeur de L'École Escale

tél. 02 764 47 99, [christian.lieutenant@gmail.com](mailto:christian.lieutenant@gmail.com)



### Contact Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles  
Service communication : Caroline Bleus

[caroline.bleus@uclouvain.be](mailto:caroline.bleus@uclouvain.be)

☎ 02 764 11 99

☎ 02 764 89 02

[www.saintluc.be](http://www.saintluc.be)